

## 平成30年第8回柳川市教育委員会定例会議事録

### 1 開会及び閉会に関する事項

平成30年6月26日（火）

開会 午後 1時30分

閉会 午後 2時40分

### 2 出席委員の氏名

教育長職務代理者	江口 正基
委 員	瀬戸口 京子
委 員	田中 義隆
委 員	田中 麻子

### 3 事務局等の出席者

教 育 長	沖 肇
教育部長	田尻 主範
首席指導官	橋本 秀博
主任指導主事	大向 智樹
学校教育課長	田中 勝裕
生涯学習課長	袖崎 朋洋
人権・同和教育推進室長	松永 浩一
図書館長	河野 富士美
学校教育課教務係長	執行 要一郎
記録者学校教育課長補佐	森 康貴

### 4 傍聴者

0人

### 5 教育長経過報告の要旨

平成30年5月25日（金）から平成30年6月26日（火）までの経過報告。

#### 主な報告

- ・南筑後教育長会議について
- ・公民館、小学校運動会について
- ・中学生の未来に贈るコンサートについて
- ・市人権・同和教育研究協議会総会・推進委員研修会について
- ・教育民生常任委員会について
- ・庁議について

- ・福岡県総合型地域スポーツ連絡協議会総会について
- ・青少年育成市民会議総会・意見発表会について
- ・小中学校長会について
- ・柳川・みやま地区学警連総会について
- ・教育長表敬訪問（ボクシング）について
- ・園田兄弟杯少年柔道大会実行委員会について
- ・市議会定例会について
- ・人権教育の指導方法等に関する全体学習会について
- ・昭代第二小学校訪問について
- ・県民体育大会柳川市実行委員会について
- ・教育委員会定例会について

## 6 議事の大要

教育長	<p>本日の出席委員は4名です。定足数に達していますので平成30年第8回柳川市教育委員会定例会を開会します。</p> <p>日程第1「会議録署名委員の指名について」を議題とします。</p> <p>会議録署名委員は、田中義隆委員にお願いします。</p> <p>(了 承)</p> <p>日程第2「会期の決定について」を議題とします。</p> <p>会期は、本日1日限りとします。</p> <p>(了 承)</p> <p>日程第3「教育長の経過報告について」を議題とします。</p> <p>(教育長報告)</p>
教育長	日程第4 議案第8号「小中学校における学校閉庁日の設定について」を提案します。それでは、事務局から説明をお願いします。
学校教育課長	(説明)
教育長	ただいまの説明について、何かご質問はございますか。
田中義隆委員	学校閉庁日については、問題ないと思いますが、学校においても以

	<p>前と比べると夜遅くまで電気が付いているようなケースは減ってきていると思います。ただ、働き方改革で、例えば8時などに設定しても、先生方は早く帰りたいが、業務を抱えていて帰れないようなこともありますが、その兼ね合いはどのように考えてありますか。先生方、仕事を家に持つて帰るようなこともあると思いますが。</p>
教育長	<p>前提の部分だと思いますが、すべき仕事があっても早く帰らなければならぬというようなことだと思いますがいかがでしょうか。</p>
首席指導官	<p>まずは、教職員の意識改革が前提にあるのではと思います。確かにやればやるだけ教材研究もきりがないと思います。さらに、よく見ていると午後5時以降の対応は保護者への対応とか、家庭訪問とか、電話対応が多くなっています。そのような生徒指導の対応が終わったあと、翌日の授業の教材研究を行う。中学校では、部活動に指導が終わった後に、翌日の授業の教材研究を行うようなことが繰り返されているような状態であります。</p>
	<p>まずは、このような閉学時刻を設定することによって、できるだけ定時刻に終わらせるような意識を持つことが重要であると考えています。やはり仕事は持ち帰らざるえない部分のもありますので、そういう部分を校務のICT化も進んでおりますので、できるだけ閉学時刻に帰れるような、また、閉学時刻を設定することによって、その時間までに帰らないといけないという意識付けを行っていくことをまずは考えているところです。</p>
	<p>ただ、そのことによって授業の質が落ちるようなことはあってはいけないと考えています。</p>
田中義隆委員	<p>その中で、教育委員会として学校をサポートできるようなことを考えていくことも必要ではないかと考えています。</p>
首席指導官	<p>より組織的に取り組みを行っていくかないと、設定しているような時間にはなかなか帰れないと考えています。学年で取り組むなど、より組織的に取り組みを行うことが重要であると考えています。</p>
田中義隆委員	<p>先生方の働き方改革を考える場合、先生でなくともできる仕事はあると思いますので、そこをはっきりしていく必要があると考えます。先程お話しがありました意識付けは確かに必要であると</p>

	考えています。
首席指導官	<p>お配りしております、福岡県の指針の中に「学校問題解決支援窓口の設置」が書いてありますが、本当は各小中学校においてこの窓口を設置することが一番良いことであると思いますが、なかなか難しい現実もあります。しかしながら、最近はスクールカウンセラーやスクールソーシャルワーカーを活用することによって少しづつ減ってきているような状況もあります。</p>
教育長	<p>まず、今回提案しております、学校閉庁日の設定については、このまま設定する方向でよろしいでしょうか。</p> <p>(了承)</p> <p>しかしながら、この働き方改革の総論について、皆様方いろんなご意見があると思います。今、田中委員からも教育の質を落とさないでどのようにしていくかというご意見がありました。</p> <p>しかしながら、若い先生は、量で担保しないと質は上がらないということもありますので非常に難しい問題であると思います。</p> <p>今ありました、相談窓口の設置や部活動の外部指導者の導入など、先生でない人ができる仕事などについても色々問題が出てくると思います。</p>
田中麻子委員	<p>先生方も一人一人個性や実力、性格なども違って「何時までかかってもいい」という感じの先生には、定時までにしっかり終わらせるという意識付けを行うことが必要ですし、しっかりやってある先生方には量的に減らすやり方を考えるなどそれぞれ違うのかなと思いました。いま、話しがありました、時間を設定することで、とにかく目標を作ることは必要であると私も思いました。</p>
教育長	<p>ベテランの先生は、経験もしてあるので早く帰っても大丈夫だけど、若い先生方は、何を減らしたらいいか分からぬようなこともあります。</p>
瀬戸口委員	<p>先生方、それぞれ指導力も違うと思います。先生方でなくともできる仕事でカバーすることもあるのかなと思います。</p> <p>今回、年休取得の推進を図るということですので、推進しても</p>

	らいたいと考えています。
江口職務代理者	学校閉庁日の服務のところで、学校閉庁日について「休日」ではないと但し書きがありますが、保護者等は学校は休みと受け取られると思います、先生方は年休、夏季休暇、振替等ができる限り取得するとありますが、こここの関係性があいまいになるのではと思いますので、周知徹底には注意してもらいたいと考えています。
学校教育課長	地域や保護者の方には、その日は学校は休みであるという認識を持つてもらいたいと考えています。ただ、先生方の服務上年休や夏季休暇を取得するということをこの資料で書いているところです。服務の表現については、地域や保護者の方々に周知する場合は使わないで、学校閉庁日の日程等だけで周知を行う予定です。
教育長	出張や急な生徒指導などがある場合は、出勤することもありますが、閉庁日の連絡先については、市教育委員会としているところです。
田中義隆委員	現在、先生方は有給休暇などはきちんと消化してありますか。
首席指導官	有休休暇の取得率は低い状況です。
瀬戸口委員	市の職員等は、介護休暇や看護休暇などがあると思いますが、先生方は県の職員ですが、そういう部分はどのようになっていますか。
首席指導官	休暇制度は同じようにあります。
教育長	担任の先生は子どもが学校に来て授業を行う必要がありますので休暇は取りにくい状況です。 この問題については、総論については確認しましたので、今後の取り組みについて、順次ご報告して、最終的には指針を策定していくかと考えています。 それでは、「学校閉庁日の設定」についてこれで確認してよろしいでしょうか。

	(了承)
教育長	<p>次に、日程第5、その他報告事項を議題とします。</p> <p>まず、人権・同和教育推進室より説明をお願いします。</p> <p>人権・同和教育推進室</p> <p>「平成30年度同和問題啓発強調月間の取り組みについて」</p>
人権・同和教育 推進室長	(説明)
教育長	<p>ただいまの人権・同和教育推進室の報告について、何かご質問はござりますか。</p>
瀬戸口委員	企業啓発ですが、この日に何社程度回られる予定ですか。
人権・同和教育 推進室長	1班当たり5社を予定しております。
教育長	<p>他にご意見はありますか。</p> <p>ないようですので、次に移ります。</p> <p>次に、図書館より説明をお願いします。</p>
図書館	<p>「平成30年度図書館要覧について」</p>
図書館長	(説明)
教育長	<p>ただいまの図書館からの報告について、何かご質問はございますか。</p> <p>(特になし)</p>
教育長	<p>ないようですので、次に移ります。</p> <p>6月18日の大阪北部で発生した地震を受けて、教育委員会の各施設に係るブロック塀について緊急に調査をするように指示をしました。その後、通学路についても点検をする流れのようになっておりますが、現在の状況についての各担当課よりご報告します。</p>

学校教育課長 生涯学習課長 図書館長	(それぞれの施設毎に説明)
教育長	<p>只今、各施設におけるブロック塀の現在の調査状況について説明しました。今後また何かありましたらご報告していきたいと考えています。</p> <p>全体を通して何かご意見・ご質問はありますか。</p> <p>ないようですので以上をもちまして、平成30年第8回柳川市教育委員会定例会を閉会します。お疲れ様でした。</p>
次回予定	次回教育委員会定例会 7月23日(月) 15時30分 開催決定